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合肥市人大代表孙永红：

进一步扩大
普通高中集团化办学

“推进义务教育均衡发展的关键在于，大力加

强对农村及偏远地区义务教育学校发展的支持。”

合肥市人大代表孙永红认为，要积极推进义务教育

从基本均衡向优质均衡迈进，须加大对教师队伍的

培训和交流力度，提升师资水平，实现优质教师资

源的共享。

“提升集团化办学规模和水平，这是好事，也是

教育的兴事。”孙永红表示，去年12月，合肥一中、六

中、八中、一六八中学四所学校，已经选择城区和四

县一市的省级示范和部分市级示范高中，组建了第

一批优质普通高中教育集团。今后，“集团化办学”

将成为合肥辐射高中优质教育资源的趋势。

“此举不仅推动了全市优质普通高中资源共建

共享，也解决了区域间优质资源分布不平衡的问

题。”她建议，进一步扩大普通高中集团化办学，特别

是将民办市级示范高中学校纳入，扩大优质教育资

源的共享范围。

对于高中教育多样化发展，她认为，普通高中学

校首先要“量体裁衣”，经过自我全面的调研、评估、

摸排，确定好特色方向，帮助学生选准方向。通过办

特色学校、特色班级，全面提高教育质量，让学生学

有所长。

“在新课标、新教材、新高考和即将到来的新中

考等多重背景下，普通高中教育已进入新阶段，即：

更加关注学生核心素养的养成、关注学生解决问题

的能力。”孙永红说，原来单纯掌握解题套路，以及依

靠大量记忆来提高成绩的方式正在被逐渐舍弃。因

此，需要进一步提升学习能力。如，在课程讲解中，

重视激发学生思考与实践；在教学组织中，注重学生

提出与解决问题的能力培养等。 ■ 记者 祝亮

星报讯（记者 祝亮） 1月21日，合肥市第十六

届人民代表大会第四次会议圆满完成各项任务，胜利

闭幕。

会议表决通过了关于合肥市人民政府工作报告

的决议以及合肥市国民经济和社会发展第十四个五

年规划和2035年远景目标纲要的决议等。

合肥市在此次会议上提出，到2025年，GDP总量

力争达到1.6万亿元，在全省首位度稳步提升，人均生

产总值进入长三角城市前十，综合实力迈入全国城市

二十强并力争前移。

展望2035年，合肥市将建设全球科创新枢纽、区

域发展新引擎、美丽中国新样板、城市治理新标杆、美

好生活新天地，奋力高水平基本实现社会主义现代

化，奋力成为全面塑造创新驱动发展新优势的全国示

范城市，奋力迈向具有竞争力的国家中心城市。

合肥市十六届人大四次会议闭幕

出行是百姓关注的重大民生问题，随着东部城

区加快发展，人们对于高质量道路交通的需求不断

增加。合肥市人大代表陆勤山建议，围绕全市城市

快速路体系建设，加强东部新中心的道路规划和发

展力度。

合肥东部新中心的建设一直是全市关注的热

点，也是瑶海区的重点工作。近年来，区内路网加

密大大促进经济社会发展提速，合肥东部新中心发

展未来可期。除了计划中的郎溪路快速化改造、包

公大道、畅通二环等重点道路建设之外，瑶海区今

年将着力推动合肥东部新中心路网建设，实现道路

的延伸和畅通。

陆勤山表示，作为东部新中心，快速路建设上

仍不够完善，因此也要顺应时代跟上步伐，根据市

民的实际需求，寻求突破，进一步破解身边的交通

顽疾和出行难点痛点。

现阶段，龙岗路联系着郎溪路和裕溪路高架，大

众路则是南北向贯穿包公大道、长江东路、裕溪路，

连通肥东境内。随着东部城区经济社会加快发展，

这些干道围合区域内，居民小区以及各类企业单位

的数量正不断增加。

“在大众路、龙岗路等区域，尤其是东部新中

心、龙岗和肥东交界区域，有必要合理规划并增加

一条城市快速路，把沿线的片区串联起来。”陆勤

山认为，大量住在东边的合肥人，要到合肥的西、

南等区域上班，快速通畅出行并不是件十分容易

的事，因此道路体系需要进一步完善补充，力争四

通八达。

“淮河路步行街对于合肥这座城市而言，不仅

是繁华的商业街区，更是几代合肥人的城市记忆。”

今年的政府工作报告中明确提出，合肥要丰富业

态，释放消费潜力，高品质建设国家级淮河路步行

街。这让合肥市人大代表刘浩非常期待。

在刘浩看来，这是对淮河路步行街改造工作

进行了再强调、再部署，特别是“高品质”“国家级”

这六个字，凸显了高标准、高要求，体现了合肥市

政府的殷切希望，“希望集聚政府、企业和社会方

方面面的力量，把淮河路步行街改造好、提升好、

打造好。”

针对步行街的打造，刘浩也提出了几条有针对

性的建议。淮河路步行街沿线有众多小街巷，目前

陆续在实施改造。刘浩建议，打造街巷联动的空间

布局，除了着力提升淮河路主动脉，还应着力建设

街巷微循环，形成一体化的规划建设体系、形象标

识和业态布局。

同时，刘浩建议，要进一步拓展步行街空间

发展格局。建议尽早实施淮河路步行街向西延

伸，提升发展承载力和人流聚集力。“第一阶段

可以延伸至阜阳路，第二阶段可以考虑延伸至

城隍庙。”

“此外，还要在淮河路步行街大力发展夜经济，

打造不夜城。”刘浩表示，淮河路步行街年客流总量

达到4500万人次，建议进一步加强统筹规划，使夜

经济更加规范，更加具有烟火气。另外，可以考虑

盘活绿都商城，打造泛娱乐mall，让绿都商城成为

合肥年轻人的打卡点、夜经济的引爆点。

代表好声音

合肥市人大代表陆勤山：

东部新中心周边亟待增设快速路

合肥市人大代表刘浩：

打造淮河路“不夜城”，盘活绿都商城


